
  = К  У Р С  П Я Т И Л Е Т К И -
ВЫ СОКАЯ ЭФ Ф ЕКТИ ВНОСТЬ ПРОИЗВОДСТВА
Трудящиеся Первоуральска, соревнуясь за досроч

ное выполнение плана первого года пятилетки, при
мяли повышенные социалистические обязательства. 
Многие производственные коллективы добиваются хо 
роших результатов. План семи месяцев по реализа
ции промышленной продукции по городу перевыпол
нен на 0,5 процента. Объем валовой продукции уве
личился по сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года на 3,8, а реализованной — на 3,9 про
цента. На 2,2 процента возросла производительность 
труда, фактическая себестоимость товарной продук
ции ниже плановой за полугодие на 0,03. процента. 
Особенно хорошо трудятся огнеупорщики динасового, 
химики хромпикового заводов, коллективы заводов 
горного оборудования, термоизоляционных материа
лов, пивобезалкогольиого, горняки рудоуправления, 
которые достигли высоких технико-экономических 
показателей.

Результаты могли быть значительнее. Однако в 
июле, к  сожалению, 13 предприятий не справились с 
месячным планом реализации продукции, недодав ее 
более чем на четыре миллиона рублей. Среди них — 
Новотрубный, Старотрубнын заводы, новоуткинский 
завод «Искра», экспедиция № 101, молокозавод, Ко- 
уровский леспромхоз, Билимбаевский эксперименталь
ный завод строительных конструкций и деталей, за
вод железобетонных изделий и конструкций, заводы 
сантехизделий, технологического оборудования, Кры- 
лосовский известковый, Первоуральский лесопункт, 
фабрика бытового обслуживания.

Вот почему план июля по валовой и реализован
ной продукции выполнен по городу соответственно 
на 97,8 и 92,9 процента. Это объясняется тсяг. что 
руководители некоторых заводов и фабрик, партийные 
комитеты и бюро не проявили твердой настойчивости 
и инициативы, ослабили контроль за хозяйственной 
деятельностью администрации, не мобилизовали тру
дящихся на глубинный поиск резервов.

Отдельные хозяйственные руководители объясняют 
срыв государственных заданий различными объек
тивными причинами. Между тем, за этими «причи
нами» скрываются серьезные недоработки в осуще
ствлении комплексного развития предприятий, недо
статочная эффективность, осуществляемых организа
ционно-технических мероприятий, плохая организа
ция труда и управления производством, низкая дис
циплина, слабая политико-воспитательная работа в 
коллективах. Так, руководители завода «Искра» про
вал основных технико-экономических показателей 
объясняют неудовлетворительным материально-техни
ческим снабжением, ростом трудоемкости продукции, 
необеспеченностью квалифицированными кадрами и 
т. д. Спору нет, трудности в развитии производства 
имеются. И все ж е беда в том, что намеченные орг-

ю хмероприятия не дают должной эффективности. 
«Узкое» место — литейный цех, который не обеспе
чивает нужд производства. Разговор о его реконст
рукции идет давно, а  сдвигов пока нет. Бюро горко
ма партии, заслушав руководителей предприятия, по
требовало навести порядок, добиться перелома в хо
зяйственной деятельности.

Руководители завода сантехизделий тоже ссылают
ся на трудности в развитии производства. В резуль
тате, скаж ем , перебазирования ' котельно-сварочного 
участка на новые площади удалось изготовить всего 
10,6 тонны металлоконструкций вместо 80. В литейном 
цехе не хватило 8 рабочих и потому недодано 76 тонн 
чугунного литья.

Все это так. Но ведь искусство хозяйствования в 
том и состоит, чтобы уметь ликвидировать непредви
денные просчеты, позаботиться о резервах, которые 
бы позволяли двигать дело вперед. Действительно, 
недостаток в людях испытывают и коллективы, пере
выполнившие июльские задания. Следовательно, ки
вок на неукомплектованность штатов вряд ли выдер
живает серьезной критики.

Коуровекий леспромхоз недодал 9.5 тысячи кубо
метров деловой древесины. Почему? И вновь, мол, не 
виноваты : подвели плохая погода,' бездорожье, да и 
рабочей силы маловато.

Билимбаевский экспериментальный завод с перехо
дом на новый профиль производства систематически 
срывает задания по реализации. Это следствие плохой 
подготовки технической базы, недальновидность хо
зяйственных и партийных руководителей. Рабочие, 
инженерно-технические работники не получили над
лежащ ей практики и навыков, а  отсюда — низкая 
производительность труда. Предприятие испытывает 
финансовые затруднения, оно переведено, как и завод 
«Искра», иа особый режим кредитования.

Не справился с планом ию ля и коллектив Старо
трубного завода. Причина — нарушение строителями 
графиков сдачи оборудования в трубоволочильном 
цехе, который реконструируется. Поэтому крайне 
важно, чтобы руководители треста Уралтяжтрубстрой 
форсировали реконструкцию н дали возможность 
старотрубникам наверстать отставание и к концу го
да выполнить государственный план.

Вставляют палки в колеса старотрубникам и желез
нодорожники станции Первоуральск. Н а их совести— 
79 вагонов, которые они недопоставили предприятию, 
а потому и осталось нереализованной продукции на 
273 тысячи рублей.

На днях бюро Свердловского обкома КПСС рас
смотрело вопрос об итогах работы промышленности 
области за семь месяцев текущего года и задачах 
партийных организаций по дальнейшему повышению 
эффективности производства, экономии материальных

и трудовых затрат и укреплению государственной и 
производственной дисциплины.

В своем постановлении бюро обкома КПСС потре
бовало от руководителей и секретарей партийных 
организаций предприятий, допустивших невыполне
ние государственного плава в июле и с начала года, 
принять меры к ликвидации отставания, мобилизо
вать коллективы на использование всех резервов уве
личения выпуска продукции и роста производитель
ности, обеспечить на каждом рабочем месте все усло
вия для высокопроизводительного труда.

Органы народного контроля должны активизиро
вать работу народных дозорных по выявлению резер
вов увеличения выпуска продукции с наименьшими 
затратами. Руководители предприятий и секретари 
первичных партийных организаций обязаны принять 
меры к ускорению научно-технического прогресса, 
обеспечить разработку и внедрение комплексных и 
перспективных планов технического развития произ
водства, сокращение затрат труда на выпуск единицы 
продукции, экономию сырья и материалов, повыше
ние качества продукции.

Бюро обкома КПСС указало на необходимость по
вышенна роли комиссий партийного контроля, советов 
новаторов, научно-технических обществ, рационализа
торов и изобретателей и других творческих организа
ций трудящихся в техническом совершенствовании 
производства и повышении его эффективности. Завод
ские комитеты профсоюзов обязаны совершенствовать 
организацию социалистического соревнования, повы
шать его действенность и результативность, добивать
ся широкого распространения ценных патриотических 
нг*-1»яанв,й передовых рабочих, поднимать роль проф
союзных организаций в борьбе за укрепление тру
довой дисциплины.

Руководителям промышленных предприятий необ
ходимо обеспечить своевременную ритмичную от
грузку продукции, снижение простоев железнодорож
ных вагонов и автомобилей под грузовыми опера
циями, ускорение механизации погрузочно-разгрузоч
ных и складских работ.

Курс партии направлен на то. чтобы обеспечить 
дальнейшее расширение участия рабочих, инженеров, 
техников, служащих в управлении хозяйственными и 
общественными делами, в решении насущных вопро
сов производства. Речь идет ц том, чтобы в каждом 
трудовом коллективе создать самые благоприятные 
условия для развертывания творческой инициативы 
каждого человека, заинтересованности каждого в по
вышении производительности на своем рабочем месте.

Нет сомнения, что первоуральцы еще шире развер
нут соревнование за успешное выполнение своих 
обязательств и' добьются новых успехов в осуществ
лении планов первого года девятой пятилетки.

' ПЕРЕД ГЛАВНЫМ ЭКЗАМЕНОМ
за копнителем его машины, ня-завтра начнется главный тракторной жаткой ячмень, четвертого отделения совхе- 

А следом стальной ко- экзамен —  уборка зерно- Так что сейчас дело за ни- за «Первоуральский» П. И. 
рабль полей ведет его вых. Фронт работ уже го- ми, за комбайнерами. Бажин и его сын Анатолий,
младший сын Анатолий. Он тов. Тракторист четвертого А. АЛЕКСЕЕВ. Комбайны Бажиных на по-
еще не окончил Сысертское отделения Л, Я. Горх уже   _ лосе.
училище механизации —  по- несколько дней скашивает НА СНИМКАХ: комбайнер Фото Н. БУЛЫГИНА, 
следние экзамены предсто
им сдать через месяц, но
сложную машину ему уже 
доверяю т, как опытному 
комбайнеру.

—  Вскоре на подмогу 
должен прийти и Александр, 
—- говорит Петр Иванович.

Александр Бажин, сред
ний сын Петра Ивановича, 
пока работает на автомаши-

З ИМОЙ Петра Иванови- Сейчас его мощный «Си- не, но когда требуется, мо
ча Бажина называют биряк» на поле многолет- жет потягаться на равных и 

кузнецом, слесарем, а то и них трав: идет уборка се- как комбайнер, 
сварщиком. За любую ра- менников. В прошлом году Спорится работа у отца и 
боту берется механизатор от продажи семян совхоз сына. Зазоры молотилок 
четвертого отделения совхо- получил около 50 тысяч отрегулированы- (их только 
за «Первоуральский», и вы- рублей дохода, и нынче что проверил совхозный аг« 
полняет ее с неизменным урожай их неплохой. роном А . И. Ф ирулев и ос-
успехом. Но главная забота Спелые, созревшие метел- тался доволен), так что по- 
его в зимнее время —  ком- ки трав волнами набегают на терь семян не будет. Еже- 
байн. Петр Иванович обха- мотовило жатки, на полных дневно механизаторы ска- 
живает его любовно, про- оборотах вращаются бара- шивают и обмолачивают 
веряет исправность всех уз- баны молотилок. Петр Ива- 13— 14 гектаров при нор- 
лов и механизмов, ремон- нович по -звуку чувствует, ме 12,
тирует изношенные детали, что все идет нормально. Об Сейчас обмолот ееменни- 
Ведь основная его лрофес- этом свидетельствует и ров- ков . многолетних трав гюд- 
сия   комбайнер. кая «стрижка»,- оставляемая ходит к концу, и на свгод=



Сессия городского Совете депутатов трудящихся

П Я Т И Л Е Т К А  С О З И Д А Н И Я
I /  А К > ЖЕ сообщалось
•* loponchoi о Совета депутатов трудящихся. Депутаты с участием руководителей . пред-

газете. во вюрннк. 24 я^втуиа, состоялась очередная сессия 
.латы  с yi

приятия и учреждений, представителей партийных и обиаостненмых организаций заслушали 
и обсудили доклад о пятилетием плане развития Социалъно-бытово!о и культурного обслу

живания трудящихся города', с которым выступил депутат, заместитель председателя ис
полкома городского Совета депутатов трудящихся И. IT. Герасименко, а также доклад 

депутата, секретаря исполкома городского Совета В. Д. Рязанцева о мероприятиях гю вы
полнению наказов избирателей.

В обсуждении докладов приняли участие депутат горсовета И. ДА. I имофесв, депутат 
Свердловского областного Совета депутатов трудящихся Д. К. Плешева. депутаты горсове
та В. И. Хухарев, А. ДА. Берстенев. Г. И. Просвиркин, ЛА. Л. Хвадыбова и М. С. Савельев.

Сессия утвердила план развития социально-бытового и культурного обслуживания тру
дящихся города на пятилетку и мероприятия по выполнению наказов . избирателей. j

Изложение доклада заместителя председателя исполкома горсовета И. П. Герасименко 
опубликовано во вчерашнем номере галеты. Сегодня публикуются изложения выступлений 
участников сессии городского Совета депутатов трудящихся.

Проблемы рабочего поселка
Из выступления депутата горсовета В. И. ХУХАРЕВА

ЖДУТ ДЕТИ, ЖДУТ УЧИТЕЛЯ

И  ДОСМАТРИВАЯ сегодня пятилет- 
* ншТ план развития социально .бы- 

нового и культурного обслуживания 
трудящихся города и мероприятия по 
выполнению наказов избирателей, от 
имени депутатской комиссии по комму
нальному хозяйству хочется высказать 
несколько замечаний. Во-первых, необ
ходимо, чтобы з плане предусматрива
лось подключение к центральному отоп
лению домов, где его еще нет. Важно 
такж е предусмотреть по годам подачу в 
них горячей воды.

С вводом в эксплуатацию новой авто

бусной станции изменились маршруты 
автобусного движения. Теперь для по
ездки и-з Талицы в город пассажирам 
приходится по полчаса Ьжидать автобу
сы. А потом, доехав до автобусной стан
ции, делать пересадку в другой автобус, 
следующий в город, и опять терять не
мало времени, да и платить за проезд в 
два раза больше. Видимо,. следует пере
смотреть маршруты движения автобу
сов из поселка Талица до города.

До сих пор в Талице нет столовой, 
хотя там проживает сейчас пять тысяч 
человек. И эту проблему надо решать,

Из выступ,пения депутата Свердповгиогв областного Совета А. И. ПДЕЩЕВОЙ

В школы, остальные же бу- съезда К П С С  Героя С'оциа- !
дут выведены из старых диетического Труда Б. М. ;
зданий, и несколько раешн- Данилова - заверена руко- !
рят свои площади. водителями института :

РЕШЕНИИ проблем 
социально ■ экономи 

ческог.о развития города 
важное место занимает на
родное образование, так.  Радует, что завод гор- Свердл о в с к г р а ж д а и - ! 
гак воспитание молодого иого оборудования, хром- проект в том, что доку- ■ 
поколения, переход к все- пиковый, «Искра*, треп* ментация ф  строительство ! 
общему среднему образо- Уралтяжтрубстрой по ев'-- школы в новых микрорай-J 
кзнию в новом пятилетии ей инициативе собираются онах будет выдана. Теперь !
— всенародная задача, но- строить школы за счет ве дело за Новотрубным за- ; 
ставленная XXIV съездом домственных средств. Or водом. руководители кото- «
КПСС. Для успешного ре- имени городской и облает- рого должны довести его ; 
тения ее нужны новые ной комиссий по народно- до конца, 
школьные здания, учеб- му образованию хочется В тяж елых условиях на- ; 
иые кабинеты, спортивные посоветовать руководите- холится школа № 11, хотя S 
залы. Кстати, такую зада- лям промышленных пред- есть все необходимое для ; 
чу успешно выполняют приятий, чтобы к этому сооружения пристроя и ■ 
многие города и районы, делу они отнеслись со столовой. Но Старотруб- * 
где школы переходят на в с е й  ответственностью, яып завод медлит с реше- ; 
односменные занятия, на Нельзя допускать положе- нием этой проблемы.' До ! 
пример, город Асбест, ния подобного тому, кото- путаты городского Совета ;
Школы же нашего города рое сложилось сейчас в призваны такж е решать ; 
находятся в • более труд- микрорайонах № 7 и 7-а. вопросы строительства* 
пых условиях. Пятилет- Здесь кет пока ни одной школ в сельской местио- ; 
ним планом, представлен- новой школы. ’А школа сти. Только совместными* 
нЫм на рассмотрение сес- № 7 рассчитана на 640 усилиями коллективов ; 
сии, предусматривается учащихся. И в ней, в ре- промышленных предприя- * 
строительство в городе де- зультате этого, учится тий, треста Уралтяжтруб- ’ 
сятн школ, Дворца пионе- 1500 детей, занятия идут в строй возможно дальней- j 
ров. Но это даст возмож- три смены. 1000 детей, про шее строительство школ в ;

'кость осуществить переход живающнх в новых мпкро- нашем городе, а ото зНа- | 
в . школах на односменные районах, обучается в дру- чйт, что предприятия по- ; 
занятия только на 62 про- гцх школах города. лучат от нас достойное !
цента. По существу допол- Депутатская группа с пополнение рабочего клас- ; 
нгггельно появится три помощью делегата XXIV са. '
llllIIIUIIIIIIIlIHIIIIIlIIIIIIIIIIIIIlIIIIIIIIIIIIHIII!IIII(1111IiIIII!!!IIIIIII8ISilIIIB!ll8IIIlilBBIEIIIil81IlllIIIIIII(IIIIII(II(IIIIIIIII

Одни стр о ят , другие  м е д л ят

|Готовить достойную смену
Из выступления депутата горсовета, сенрбтарп гориома КПСС Н, С. САВЕЛЬЕВА

В СВОЁМ выступлении просвещения республики, водоя и строек, предприя-* 
Н, С. Савельев под- Но для улучшения трудово- тий бытового обслужива» 

робно остановился на не- го воспитания молодежи, ния. Только совместное ре» 
обходимости развития проф- профессиональной ориен- шение задачи трудового 

ориентации среди школь- тации ее необходима ак- воспитания учащихся коп
ной молодежи. Сейчас не- тивная помощь со стороны лективами промышленных 
сколько укреплена матери- руководителей промышлен- предприятий и работников 
альная база трудового обу- ных предприятий. Надо, народного образования бу
чения школьников, Опыт чтобы в каждой школе бы- дет способствовать подго- 
нашего города одобрен ли характеристики профес- товке достойного пополнв- 
коллегией Министерства сий, потребность в них за- иия рабочих.

Т Р У Д Н О С Т И  Р О С Т А

в
Из выступления депутата горсоведа, председателя исполкома Витимского 

сельского Совета депутатов трудящихся А, М, БЕРСТЕНЕВА

ПЯТИЛЕТНЕМ плане ется механизированная животноводства, 
социально-бытового и подала кормов на живот- С развитием Крылосов- 

культурного развития го- новодческие фермы, что ского известкового завода 
рода большое место отво- вновь поведет к большим в поселке остро возникает 
дится увеличению произ- трудозатратам. необходимость строитель-
водства мяса в совхозах. В Витимском отделении ства, детских учреждений. 
Для этого сооружаются Первоуральского совхоза улучшения водоснабжения 
крупные жнвотноводче- плохо используют естест- населения, 
с:кие комплексы. Но мед- венные пастбища. Их очи- В Битимке п ре ду смотре- 
ленно строятся емкости шают только от кустарни- но строительство средней 
для закладки силоса, се- ка, а об удобрении, соору-. школы, в которой будут 
нажа. Не предусматрива- жении водоемов никто не обучаться дети из близле-

думает. А хотелось, чтобы жашнх- деревень. А доро- 
в нынешней пятилетке ра* ги очень плохие. Как ре- 
циойальио использовались бята будут ходить в шко- 
естественные пастбища и ду,- скажем, из деревни 
сенокосные угодья для по- Коновалово, пока неизвест- 
вышения продуктивности но,

Из выступления депутата горсовета, заместителя председателя комиссии по здравоохранению

л* АТЕРИАЛЬНАЯ база медицинских 
I ’ » учреждений города, -их состоя

ние много лет является предметом 
обсуждения городских организаций 
и в печати. С целью развития здра
воохранения в грроде был составлен 
и утвержден исполкомом городского 
Совета депутатов трудящихся пер- 
спективнь й план строительства ле
чебных учреждений. Но результаты 
выполнения этого плана более чем 
скромные. Практически построены 
только детская поликлиника и апте
ка в поселке динасового завода, воз
веден пристрой к поликлинике хром- 
пиковопэ завода. А наши лучшие 
типовые больницы Новотрубного и 
хромпикового заводов стали тесны
ми, мало механизированы и сейчас 
не удовлетворяют необходимому 
комплексу удобств для больных. 
Единственным исключением мол<ет 
быть новая детская поликлиника на 
динасовом заводе, которую недавно 
посетили гости из Чехословакии. По 
моему Мнению, она им понравилась, 

В преддверии сегодняшней сессии 
горсовета мы с заведующим город
ским отделом здравоохранения А. Ф . 
Оботничым побывали на вновь стро
ящихся медицинских объектах и кон
статировали следующее. Сооружае
мая больница на сто коек в Нозоут- 
кинском поселке по инициативе ад
министрации завода «Искра» будет 
одной из лучших как по удобствам- 
для больных, так и для персонала. 
Но пока этот объект не обеспечен 
необходимым количеством и ассор
тиментом теплофикационных труб, и 
если до зимы тепло не будет подано 
хотя бы в основной корпус, то от
делочные работы могут задержать
ся. Тогда еще год будет потерян. - К 
тому же типовой проект больницы 
по предложению главного инженера 
треста Уралтяжтрубстрой А . И, Лука
ча был твоочески трансформирован 
из кирпичного в каркасно-панельное 
исполнение. Это удешевило и уско
рило строительство, Но пока .не да-

П, М. ТИМОФЕЕВА
но проектного решения в новом ва
рианте на сооружение вентиляцион
ных и канализационных систем, внут
ренних электрических сетей. На день 
нашей проверки на строительной 
площадке работало только 25 чело
век. Все это вместе взятое вызывает 
тревогу за сроки Окончания строи
тельства больницы.

В рабочем поселке Прогресс Коу
ровского леспромхоза строится хо
рошо задуманная больница на 35 
коек. Она расположена в живопис
ном месте на берегу Чусовой. Здесь 
воздвигнуты все корпуса, оштукату
рены почти вес, основной корпус 
остеклен, в нем установлена сантех
ника, проложены сети канализации и 
водоснабжения. Но постоянной рабо
чей ейлы на объекте нет. В день 
проверки там было занято всего не
сколько человек и тех на другой 
день должны были отправить на 
другие работы. Законную тревогу 
вызывает отсутствие на этом объекте 
необходимой проектной документа
ции на очистные сооружения; А без 
них, независимо от окончания строи
тельства, больницу невозможно бу
дет эксплуатировать.

Понятно, что нелегко коллективу 
Коуровского ‘ леспромхоза строить 
больницу. Но я хорошо помню, как 
директор леспромхоза С. И. Распо
пов еще в 1967 году заявил, что 
больницу в поселке построит. Город
ской отдел здравоохранения возра
жал тогда ему, предлагал в коопе
рации с заводом «Искра» построить 
больницу побольше, но одну. Но
С. И. Распопов настоял на своем. А 
теперь можно сказать ему, коли 
взялся за гуж, не говори, что не 
дю ж. Дело за вами, С . И. Распопов.

О строительстве больницы на 240 
коек поликлиникой на 500 посеще
ний и городского тубдиспансера по 
титулу Новотрубного завода гово
рить пока нечего. Там еще, видимо, 
не окончена полоса согласований и 
уацдок, uv

Медлит со строительством боль-, 
ничного комплекса на 240 коек, ут
вержденного по плану облисполко
ма, администрация.. динасового заво
да. Никаких признаков инициативы 
для выполнения плана строительства 
поликлиник не проявляют руководи
тели Ствротрубного завода и треста 
•Уралтяжтрубстрой. Правда, у старо- 
трубнйков все-таки есть больничная 
база, а вот трест Уралтяжтрубстрой 
до сих пор находится в роли бедно
го родственника. Его . многотысячный 
коллектив но имеет своей поликли
ники.

Сегодня только • Медсанчасть хром- 
пиковогэ заводе имеет более или 
менее полноценную материальную 
базу здравоохранения. И в этом 
большая заслуга не только директо
ра этого предприятия В. М. Секира- 
жа и его заместителя А. И. Демаки- 
на, но и бывшего директора А. А. 
Арефьева, который, далеко смотра 
вперед, отдал много сил и здоровья 
для сооружения заводской больни
цы. Мы, медики, которым довелось 
общаться и работать с А , А . Ареф ь
евым, невольно вспоминаем его, 
когда речь идет о строительстве уч
реждений соцкультбыта. По-государ
ственному решает вопросы строи
тельства лечебных учреждений ди
ректор динасового завода И. Т. Губ
ко, хорошо помогает медикам ди
ректор завода сантехизделий А . М, 
Хазанович. Немалую помощь оказы
вает лечебным учреждениям в при
обретении необходимого инвентаря 
и мебели директор горпромторга 
Я. Н. Бютцинов.

Слов нет, нелегко поддерживать в 
хорошем состоянии лечебные уч
реждения города, ремонтировать, 
строить. Тем не менее медицинские 
работники, несмотря на трудности, 
работают с полной отдачей сил и 
вместе с трудящимися города вне
сут свою достойную лепту в осуще
ствление решений XX IV  съезда КПСС-

БЕСХО ЗЯЙ СТВЕН Н О СТИ  —

З А С Л О Н
Из выступления депутата горсовета 

М. А. ХВАЛЫБ0В0И.

Г \  ДОБРИВ пят-илетиий ный мост, з потом, когда 
план развития соци- паводок проходит, мост вое» 

ально-бытовогй и культур- станавлнвают. 
ного обслуживания трудя- Коуровский леспром- 
щихся города, мероприятия хоз расходует на эти цели 
по выполнению наказов из- огромные средства, К тому 
бирателей, М. А. Хвалыбова ж е немало неудобств до-  
обратилась‘с просьбой к и с -  ставляет ежегодная разбор- 
полному горсовета о соору- ка моста для жителей пря
жении моста через Ч усо- вобережной части поселка, 
вую в поселке Прогресс где находятся также два 
Коуровского леспромхоза, дома отдыха. Нора огка- 
Дело ‘ в том, —  сказала заться от такой бесхозяйст- 
она, —  здесь каждый год венности и построить капи- 
с весенним паводком раз- тальный мост через .4 у со
бирают временный деревян- вую.

Д Л Я УДОБСТВА ТРУДЯЩ ИХСЯ
Из выступления депутата, заведующего городским 

торговым отделом Г, И, ПРОСВИРКИНА

Д ИРЕКТИВАМИ XXIV 
съезда КПСС в де

вятой пятилетке предус
мотрено значительное рас
ширение торговли и обще
ственного питания. В соот
ветствии с этим исполком 
городского Совета плани
рует большое новое строи
тельство магазинов, столо
вых. Например, на заводе 
сантехизделий предусмот
рено строительство цехо
вой столовой, в поселке — 
кафе и магазина. Но, са 
мый большой объем «о*

оружения м а г а з и н о в  я  
предприятий общественно
го питания приходится н а  
долю крупных промыш
ленных предприятий, та
ких как  Новотрубный, Ста
ротрубный, динасовый за 
воды.

Г. И. Просвиркин гово
рит далее, что в девятой 
пятилетке в городе ' наме
чается строительство уни
вермага на 3.50 рабочих 
31 ест, предлагает иа стык* 
улиц Ватутина и Ленда* 
построить ресторан*

/



® ВЫСТУПАЕТ НАШ ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ОБОЗРЕВАТЕЛЬ

Р Е Ф О Р М А  И ПОИСК
Наш завод одним из 

первых в городе перешел 
на новую систему планиро
вания и экономического 
стимулирования. Реформа 
внесла много поправок в 

. формы и методы управле
ния производством, усили
ла их влияние на все за
водские звенья.

Важным показателем 
стала прибыль. Интересно 
отметить, что она за  эти 
годы увеличилась почти в 
два раза.
, Образован фонд матери
ального поощрения —:
сильнодействующий рычаг, 
позволяющий заинтересо
вать рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащ их в повышении 
производительности труда, 
снижении брака, экономии 
материальных и денежных 
средств.

Это сказалось незамед
лительно на выполнении 
плана по готовой ' продук
ции, несмотря на то, что 
из года в год расширяется 
номенклатура изделий. Во
зьмем, к примеру, стекло- 
динас. По сравнению с 
1908 годом его производст
во возросло на девять про
центов, Больше изготовля
ем и коксовых изделий, то
же очень трудоемких и 
неудобных для формовки и 
обжига. Казалось бы, та
кие изменения должны за
труднить выполнение за
дания, но цифры говорят,

! что этот показатель улуч- 
j шеи — выдано сверх пла

на 4900 тонн.
Благотворно влияет но

вая система и на ускоре
ние технического прогрес
са и заставляет быстрее 
внедрять новшества, кото
рые приносят экономиче
ский эффект, способствуют 
увеличению выпуска про
дукции и улучшению ка
чества.

Установленные на четы
рех прессах автоматиче
ские . съемники позволили 
резко сократить долю руч
ного труда на формовоч
ном участке. Если раньше 
на каждом из них работа
ло по три съемщицы, то

сейчас одна легко справ
ляется с помощью автома
тики с тем нее объемом 
работы. ч

Облегчились условия тру
да, поднялась его произво
дительность и с внедрени
ем другого н о в ш е с т в а :  
фрикционные прессы с руч
ного управления переведе
ны на автоматическое.

'Стали ■ больше уделять 
внимания рационализато
рам — опять ж е свидетель
ство влияния реформы. То
лько в этом году внедрено 
84 предложения с экономи
ческим эффектом 36 ты сяч 
рублей,

Ощутимо отражается на 
экономических показате
лях уменьшение брака. 
Чтобы снизить его на каж 
дом участке й каждом ра
бочем месте, разработано 
новое положение о преми- 

• ровании за качество. И оно 
уже дает отдачу. В сменах 
всех переделов разверну
лось соревнование за ис
пользование резервов по 
улучшению качества дина
са. Рабочие, добившиеся 
хороших показателей, по
лучают дополнительно к 
зарплате 20—30 рублей.

Примечательно, что на
чинают меняться взгляды 
людей, чувствуется больше 
заботы о результатах тру
да,

— Наше благосостояние 
зависит от прибыли заво
да, — говорит садчик пя
того печного передела Т. В. 
Василенок. — А прибыль 
начинается с рабочего ме
ста, значит с каждого из 
нас.

И рабочие стараются ис
пользовать все возможно
сти для снижения брака. 
Примером может служить 
такой факт. В известковом 
отделении недавно устано
вили фильтр СМ-115, и уже 
все освоили его. В резуль
тате сократился брак по 
выплавкам.

Оправдал себя и новый 
способ отгрузки продук
ции, Около 60 процентов 
всего динаса отправляется 
из склада в пакетах, что 
исключает возможности боя

при погрузке и транспорти
ровке по железной дороге, 
а в конечном счете улуч
шает качественные показа
тели и снижает себестои
мость продукции. По срав
нению с 1968 годом расхо
ды на изготовление приве
денной тонны динаса сни
зились на рубль 75 копеек.

И все ж е имеются еще 
случаи нехозяйского отно
шения к  делу. Так, в пого
не за тоннами садчики 
Ф. Н. Мосогутов, Р. Сафиу- 
лин загружают печи неред
ко без подсыпки щ не вы
держивают расстояний ме
жду кирпичами.-

К увеличению оконча
тельного брака ведет и то, 
что в последнее время ос
лаблен контроль сырца пе
ред садкой. Если раньше 
его сортировали три работ
ницы, то сейчас нередко 
одна. А итог тот ж е : не
годный сырец идет прямо 
в обжиговые печи, несмот
ря на то, что каж ды й пере
дел заинтересован в выпол
нении плана по себестои
мости и укреплению хоз
расчета.

Свои беды и у формов
щиков. В формовочном пе
ределе еще слишком вели
ки расходы на текущ ие ре
монты. М еханики и слеса
ри; включаясь в соревно
вание, не берут обяза
тельств, направленных на 
то, чтобы снизить их. 
Вот и получается, что тех
нологические рабочие ста
раются сберечь каж дый ки
ловатт электроэнергии и 
топливо, а механики пло
ды этой борьбы пускают на 
ветер.

Возможности для более 
рентабельной работы у нас 
есть. Дело за тем, чтобы 
всем резервам повышения 
качества динаса и сниже
ния его себестоимости от
крыть дорогу в производ
ство, в каж дый передел и 
на каждое рабочее место. 
Это поможет нашему цеху 
успешно завершить первый 
год новой пятилетки.

3. ЛУЗИНА, 
экономист второго

цеха динасового завода.

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ 
ПОЧТЫ
Неутомимые почтальоны

Поселок Первомайский не назовешь удобным 
для работы почтальона. Тем большей призна
тельности заслуживают люди, несущие в дома 
радость. Мне нравится аккуратность почтальо
нов отделения № 9 Раисы Ромашовой и Надеж
ды Швейной. Не помню случая, чтобы коррес
понденция была доставлена в наш дом не во
время. Мое мнение, думается, разделяю т все 
жители поселка.

Б. ЛАЛЕТИН, 
ул. Фрунзе, дом 11.

СПАСИБО!
Я инвалид Великой 

Отечественной войны, 
живу в деревне Крыло- 
сово. Хочу через город
скую  газету поблагода
рить коллектив известко
вого завода и его дирек
тора А . Ф. Аллерборна 
за помощь. Мне недавно 
выделили трактор для 
вывозки сена. Мастер 
механического цеха Н. А . 
Чижов, несмотря на то, 
что находился в отпуске, 
сам сел за руль. Сено 
мне доставили. Большое 
спасибо!

. М. ЯРИН, 
ул. Калинина, 13.

Где постирать 
белье?

. Вот уже несколько лет 
я отдаю стирать белье в 
прачечную по улице Ле
нина. Но каждый раз не 
уверена, примут ли, На 
днях мне отказали, мо
тивируя тем, что в лет
ний период от частных 
лиц белье в стирку не 
принимается.

В городе вот уже три 
года, как построена но
вая механизированная 
прачечная. Она также -не 
принимает заказов от 

н а с е л е н и я .  А  круг
лый год пользоваться 
общественной прачечной 
невозможно, так как в 
летние месяцы, как уже 
сказано, в приеме отка
зывают, а в другие ме
сяцы белье принимается 
только в течение двух с 
половиной часов: с 9-30 
утра до 12 часов дня.

Вот я и дум аю : может, 
все п р а ч е ч н ы е  пе
редать в подчинение ф а
брике бытового обслу
живания и сделать одним 
из необходимейших ви
дов услуг, которыми мы, 
горожане, вправе поль
зоваться?

ШЕВЕЛЕВА,
ул. Физкультурников, 

дом 7, кв. 27.

Недавно открылась новая столовая Ла 77 по улице 
Ватутина. В обслуживающем персонале ее далеко не 
новички в общественном питании. Повар Тамара Три 
горьевна Ларионова, например, окончила Свердловский 
техникум советской торговли и работала в кафе 
«Уральское».

Фото Н. БУЛЫГИНА.

В Ч А С  П О  Л О Ж К Е . . .
Во всех пролетах се

дьмого цеха после пу
ска его стояли новень 
кие сатураторные уста
новки с газированной 
водой. Даже из сосед
них цехов приходили 
сюда отведать нашей 
водицы. Но пару лет 
спустя некоторые уста
новки замолкли, а по
том совсем исчезли. 
Кое-где поставили но
вые. Закрыли их на 
фирменные замки, а 
ключи забрала ремонт

ная служба цеха № 20.
Поработали эти уста

новки немного и опять 
сникли. Из одной жид
кой струйкой бежит теп
лая горько - соленая во
да, у другой и этого 
нет. В ж аркие дни осо
бенно тяж ело приходи
лось тем, кто работает 
с 16 час. 20 мин. Около 
единственной исправной 
установки бесконечная 
очередь. Многие, махнув 
рукой, пили прямо из 
шлангов, из которых

промываем трубы.
Транжирится рабочее 

’* время, падает настрое
ние. Все это отражается 
на производственной 

, деятельности цеха. Хо
чется верить, что глав
ный инженер А. М. З вя 
гинцев и начальники 
цехов Г. В. Дубоносов и
А. Ф. Бунаков разре
шат эту проблему.

Н. ЛАРИОНОВ, 
рабочий седьмого 

цеха Новотрубного 
завода.

•ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Н ЕРА ЗВЯ ЗА Н Н Ы Й  УЗЕЛ
Над растворным узлом —- метель: идет разгрузка 

цемента из вагона. Уж е не одна сотня килограммов 
дефицитного порошка взлетела в воздух, засыпала с 
нет до  голозы рабочих погрузочно-разгрузочного уча
стка завода ЖБИиК и слегка припорошила механика 
растворного узла Данилова: Леонид Иванович держит
ся от эпицентра цементного «взрыва» на почтительном 
расстоянии.

Другая часть цемента уходит мимо поточной подаю
щей линии, в приямок шнека. Разговор как раз идет 
еб этих потерях.

—- Наверное, й щели кожуха шнека прет, —  много
значительно замечает мастер погрузбюро Р. Ф . Ф е 
дотов.

—  Не может быть, — • вставляет механик. Вовсе не
эти щели, а в другие, те, что рядом.
С 27 апреля, с тех пор, как в городской газете была 

опубликована корреспонденция «Узелки» растворного 
узла», ищет механик причины утечки цемента, да так 
и ив нашел их.

Поэтому с бригадиром узла Т. П. Карповой мы' не 
стали дожидаться конца разговора, надели марлевые 
повязки, укутали от цементной метели головы и спу
стились в серый туман приямка. Около двенадцати 
тонн ценной продукции залегло здесь, и ничем, кроме 
ведер, ее не достанешь. Вот уж, действительно, «меха
низация»! А дело встало за тем, чтобы заменить пог
нутую автомобилями крышку люка, закрепить герме
тично приемную горловину шнека и установить с над- 
ветренной стороны защиту от сквозняка.

Вероятно, вопрос был бы давно решен, если бы 
начальник цеха № 1 Б. А . Миллер, старший механик
С. И. Батов и руководители завода железобетонных 
изделий и конструкций побольше заботились о сбере
жении материалов, но, увы...

Далеко обошел место разгрузки и побывавший на 
узле директор В. М. Анисимов. Не заглянул Виктор 
Максимович и в известковое хозяйство, где крепко- 
накрепко затянут второй «узелок» растворного узла.

Моторист Р. Акбарова рассказывает о наболевшем: 
«Не хватает емкостей для хранения приготовленной 
извести, сырость, плохое снабжение спецодеждой, ре
зиновых сагюг и перчаток нет».

—  Чтобы получить качественный раствор, —  продол
жает Равиля Акбарова, —  известь должна пять суток 
выдерживаться в чанах. А нам приходится волей-нево
лей выдавать известковое молоко на 3— 4 суток рань
ше срока.

Может быть, плохо работают контролеры?
—  Лаборантка ЖБИиК Н. И. Мясникова каждый день 

проверяет качество раствора, —  говорит бригадир 
Т. П. Карпова.

Об этом же свидетельствует и Стопка синих бумажек 
со словами: «Расход известкового молока суточной 
выдержки запрещаю».

—  А что мы можем сделать, если емкостей не хва
тает? —  сетую т работницы известкового хозяйства. 
Вероятно, поставить дополнительные, те, которые ожи
дают монтажа и под которые уже г о т о е ы  фундаменты.

—  Силенок не хватает, —  отвеча’ет на вопрос о сро
ках установки В. М. Анисимов.

Хватило сил и средств для того, чтобы приобрести 
необходимые баки, доставить их на двор растворного 
узла, заложить фундаменты, а вот довести дело до кон
ца вдруг не хватило «силенок». А  скорее всего, о них 
забыли, ведь оборудование ржавеет на дворе раст
ворного узла уже второй год.

Еще один «узелок» —  в пристрое известкового хо
зяйства сыро. Подвальный этаж затопляют грунтовые 
воды. Мотооистам приходится в течение смены перио
дически оставлять езои агрегаты и метелками пригре
бать воду к откачивающему насосу.

—  Хоть бы сапоги резиновые и перчатки выдали, —- 
возмущаются женщины.

Конечно, без сапог и перчаток работать с известью 
нельзя. Но вопрос требует кардинального решения, 
речь идет о здоровье людей.

—  Мы его кардинально и будем решать, —  говорит 
директор. —  Вот закончим в этом году строительство 
новой пропарочной камеры для песка и будем делать 
единую водосточную систему.

Решение в принципе верное, да только сроки его 
будут отодвинуты самое малое на год. А  может, не 
ждать завершения большого объема работ по про
суш ке и подаче песка? А сделать на полу нижнего 
этажа хорошие стоки, чтобы женщины не тратили

дорогое рабочее время на непроизводительный труд 
по уборке воды метелками.

Много нареканий высказали мотористы на приготов
ление извести поставщиком ее — Крылосовским заво
дом.

—  Вот и полюбуйтесь, —  указывает на их «продук
цию» Равиля, —  камни да пушонка. А в итоге —  не
качественный раствор и опять же дополнительная тра
та времени на уборку емкостей,

—  Бывает и хуже, — рассказывает бригадир Т, П. 
Карпова, — в конце прошлого месяца пришлось забра
ковать целый вагон извести, история повторилась и в 
августе, вследствие чего в это время производствен
ный ритм был вообще нарушен.

«Узелки», «узелки»...
Что же изменилось на растворном узле со времени 

опубликования 8 газете уже упомянутого материала?
«Узелки» не развязаны, но начало для ликвидации 

«узких» мест узла положено. Вот уже около месяца 
бригада строительного управления № 1 Н. В. Г Орлова 
ведет монтажные и бетонные работы на новой пропа

рочной камере.
—  Д ела идут неплохо, —  указывает Никанор Ва

сильевич на забетонированную часть пола и уже гото
вую к заливке арматурную обвязку, —  думаю , что до 
конца года первая очередь камеры будет подключена 
к теплотрассе.

Осущ ествление одного только этого мероприятия 
ликвидирует проблему подготовки песка к замесу и, 
несомненно, улучшит качество раствора. А когда в бу
дущ ем году смонтируют бункера для загрузки песка 
и транспортер для его подачи к мешалкам, этот глав
ный «узелок» будет разрублен окончательно.

Но реконструкция — не всемогущ ее средство о т' 
всех бед. Проводя ее, надо не забывать и о своевре
менном разрешении текущих проблем, о которых шла 
речь. А возможности для этого есть: на растворном 
работает бригада механиков под руководством Л . И. 
Данилова. И помощь строителей нельзя сбрасывать со 
счета. Дело только за тем , чтоб организовать их ра
боту и направить силы на решение главных вопросов. 
Это поможет коллективу растворного узла быстрее 
справиться с обязательствами первого года пятилетки 
и обеспечить строителей качественным раствором.

П. ЧЕРНЫХ, общест-
 3 стр. —  'венный инспектор 

по качеству строи
тельно - монтажных
работ; А . ЯМЩИКОВ,
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Д О Б Р О
пожаловать

Вечерняя школа № 2 го то м  к началу занятий.. Ремонтно-строительный цех Старо
трубного завода закончил покраску и побелку внутри помещений. Классы, учеб

ные кабинеты сияют чистотой.
8 нынешнем году в школе будет учиться 270 человек. Большинство уже внесено в 

списки, распределено по классам.
Впервые переступят п о р о г нашей школы подкрановый трубоэлектоосварочиого 

цеха Иван Рознин, рабочий цеха футерованных труб Алексей Шахмаев, резчица труб 
трубоволочильного цеха Галина Сивкова и другие.

В. ФРОЛОВА, завуч школы.

ФУТБОЛ I

ЗА ДВА ТУРА 
ДО ФИНИША

НАЧАЛО
ПУТИ

Нынешний учебный год 
для учащихся и препода 
вателей Первоуральского 
торгово-кулинарного учили
ща особенный. У училища 
новоселье. Просторные ка
бинеты оснащены доброт
ным современным оборудо
ванием. В библиотеке бо
гатый выбор учебной и ме
тодической литературы. 
Все это радует молодежь, 
получившую в свое распо
ряжение отличную учебно
производственную базу.

1 сентября придут на 
первую лекцию 240 деву 
шек и юношей. На практи
ческих занятиях одни 
впервые встанут за прила
вок, другие будут постигать 
тайны поварского искусст
ва, чтобы через год-два ма
газины и столовые города 
приняли новое пополнение.

Преподавание в училище 
ведется квалифицированно. 
Большинство педагогов 
имеет высшее специальное 
образование. Среди специа
листов есть и новички. Это 
выпускницы Свердловского 
института народного хо
зяйства О. Катаева и Н. 
Баранова. О. Катаева бу
дет вести кулинарию, 
Н. Баранова станет масте
ром производственного обу
чения по промышленным 
товарам.

Т. ВАЛЕК.

В О Ж И Л А Н И И  НОВОСЕЛЬЯ
В поселке Билимбай строится бытком- 

бинат. В двухэтажном здании разместят
ся парикмахерская с мужским и ж ен
ским салонами, пимокатная мастерская, 
приемный пункт по ремонту и реставра
ции трикотажных и меховых изделий.

Сейчас заканчивается кирпичная клад
ка, на очереди —  отделочные работы. 
Быткомбинат намечается сдать в эксплу
атацию к концу года.

Н. МИРОНОВА, 
главвый инженер фабрики 1 Мая.

я т и п н ш ш п я и п т и т п ш ш ш в и ш п ш т ш ш ш п ш п и ш п ш ш ш и ш ш ш

ВЕСЕЛЫЙ ПРАЗДНИК ДВОРА
слов жителю дома №  15  
Михаилу Моисеевичу Кни- 
ж ину на празднике была 
вручена Почетная грамота 
парткома и объединенного 
постройкома треста —  за 
активное участие в благо
устройстве своего двора. 
Подарки и сувениры полу
чили дети.

Ребята из дворового клу
ба «Красная гвоздика» (во
спитатель Г. L  Святкина) 
дали ийтересный концерт. 
Пришли на праздник юньн 
гости* из. дворового клуба 
«Ю ность» и тож е приняли 
участие в концерте.

А. с а л я х о в ;
рабкор

Двадцать первого авгу
ста состоялся праздник 
двора на улице Володарско
го. К четырем часам дня 
все скамейки на агитпло- 
щадке заняли жильцы до
мов №  15 и 17.

После демонстрации ки
нофильма начальник ЖКК 
треста Уралтяжтрубстрой

Б. П. Кокшаров рассказал, 
как жилищно -  коммуналь
ная контора готовит жилой 
фонд и системы водо- и теп
лоснабжения к зиме. - 

Борис Павлович тепло 
отозвался о помощи, кото
рую оказывает коммуналь
никам общественность. Как 
бы в подтверждение его

САНАТОРИЙ В ЛЕСНОМ ПОСЕЛКЕ
На базе профилактория Коуропского леспромхоза 

б нынешнем сезоне снова работал пионерский лагерь 
санаторного типа. В течение месяца в нем отдыхали 
f-0 детей лесозаготовителей.

Дети интересно провели свой досуг. Ходили в лес, 
ездили в цирк, в их распоряжении были бильярд, 
теннис и другие игры.

Те, кто нуждался в лечении, получили его. Рабо
тали кабинеты физиотерапии и лечебной гимнастики. 
Ребята вернулись домой окрепшие. Родители оста
лись  благодарны за заботу о детях начальнику лаге
ря М. Я. Распоровой, воспитателям Г. Е. Щекалевой, 
А. М. Головиной, Л. В. Красновой, Е. А. Сысоевой, 
методисту лечебной гимнастики А. А. Лысовой, пова
рам и всему обслуживающему персоналу.

БАРАШКОВА, КОМАРСКИХ и др.
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ЗАПЛАНИРОВАННЫ Е СЮРПРИЗЫ

По годовому плану работникам жилищно-коммунального отдела Старотрубного 
запода нужно отремонтировать 16 домов площадью 2860 квадратных метров. Уже 
приведено в порядок девять домов или 1328 квадратных метров. На эти цели затра
чено 36 тысяч рублей.

Ежедневно перевыполняют нормы плотники Ф. А. Постников, маляры-штукатуры 
Г. М. Медведева, Е. Е. Хармнова, 3 П. Теппяшинэ,

Сейчас коммунальники производят текущий ремонт домов № 3 и 6 по. переулку 
Пономарева.

А. АРСЕНТЬЕВА.

До окончания предвари
тельных игр в первенстве 
области среди команд вто
рой группы в первой зоне 
осталось провести два тура. 
Впереди с восемнадцатью 
очками футболисты динасо
вого завода. Столько же оч
ков у хромпиковцев, но у 
них худшая разница забитых 
и пропущенных мячей.

В последнем туре перво
уральцы записали в актив
еще по два очка. Красно
уфимскому «Локомотиву» 
за неявку на матч с хром- 
пиковцами засчитано пора
жение. Огнеупорщики в 
Михайловске добились очень 
важной победы во встрече 
с местными футболистами. 
Счет в первом тайме открыл 
динасовец В. Рычихин. Во 
второй половине встречи
он же провел второй мяч, 
и лишь за пять минут до 
финального свистка хозяева 
*ушли от «сухого» счета — 
1:2.

В розыгрыше кубка го
рода команда рудоуправ
ления победила старотруб- 
ников (2:1) и теперь в полу
финале встретится с хими
ками, которые со счетом 
3:0 взяли верх над спорт
сменами завода горного
оборудования. Вторую пару 
полуфиналистов составят 
победители встреч спорт
клуб «Уральский трубник» 
—  завод ЖБИиК и завод 
«Искра» —  Динас.

В первенстве города пос

ле серии неудач команда 
Старотрубного завода раз
громила новоуткинцев —  
8:2, но в следующем туре 
уступила (1 :2) футболистам 
«Уральского трубника». Не
сомненно, центральной на 
минувшей неделе была 
встреча новотрубников е 
динасовцами. Спортсмены 
спортклуба потерпели пер
вое поражение в нынеш
нем первенстве. В конце 
первого тайма огнеупорщик 
П. Поздеев забил единст
венный в этой встрече гол.

Две победы одержали 
хромпиковцы. В упорной 
борьбе они переиграли ис
кровцев —  1:0, а во второй 
встрече с горняками Маг
нитки их преимущество бы
ло очевидным —  5:0 . На
брав восемнадцать очков, 
футболисты хромпикового 
завода возглавили таблицу 
розыгрыша. У  динасовцеь 
на два очка меньше, но ест: 
игра в запасе. У  команды 
«Уральского трубника», за
нимающей третье место, 
четырнадцать очков.

С. ПАГНУЕВ, 
нештатный 

корреспондент.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

И. С. ТУРГЕНЕВ И.:. ШАХМАТЫ
Пожалуй, не всем извест

но, что великий русский пи
сатель Иван Сергеевич Тур
генев был большим и стра
стным поклонником шахмат, 
тонким ценителем 1 этой 
древней и благородной иг
ры. Можно без преувеличе
ния сказать, что любовь к 
шахматам он пронес через 
всю жизнь.

Вот, например, что писал 
Тургенев 29 июня 1853 го
да С . Т. Аксакову из Спас- 
ского-Лутовинова: «Знаете
ли, в чем состоит главное 
мое занятие? Играю в шах
маты с соседями или даже 
один, разбираю шахматные 
игры по книгам...» (эти стро
ки были написаны в тот пе
риод жизни писателя, когда 
он был выслан под надзор

полиции в свое родное 
имение). *

В пятидесятые годы И. С . 
Тургенев жил в основном в 
Петербурге, был активным 
членом местного шахматно
го клуба, встречался за до
ской с сильнейшими русски
ми мастерами И. С. Ш умо
вым и Г. С . Урусовым. Но 
особенно сильным было ув
лечение И. С. Тургенева 
шахматами в Париже. Там 
он часто посещал шахмат
ное кафе «Режанс» и участ
вовал во многих турнирах. 
В одном из них (1862 год) 
Иван Сергеевич взял вто
рой приз.

Тесное знакомство связы
вало И. С . Тургенева со 
многими выдающимися ма
стерами игры того време

ни: П. Морфи, Д . Гареви- 
цем, И. Колишем, С . Д ю 
буа, Г. Нейманом.

И. С . Тургенев сыграл ис
торическую роль в распро
странении на Западе идей 
великой русской литерату
ры, ее национального д у 
ховного богатства. А если 
обратиться к шахматам, то 
можно сказать, что вели
кий писатель выступил как 
достойный представитель 
отечественной шахматной 
школы и во многом способ
ствовал ее славе.

И. С . Тургенев был из
бран вице-президентом м е
ждународного шахматного 
конгресса в Баден-Бадене 
(1870 год).

Е. ВАКАРИН.

КАК ОБНОВИТЬ 
ПЛАТЬЕ?

Новая длина. Она в о л - ' 
яует всех женщин. Но 
что делать с прошлогод
ними, еще совсем новы
ми, короткими платья
ми? Со своими предло
жениями к первоураль
цам обратилась опытно
технологическая швей
ная лаборатория Сверд
ловска. Показ моделей 
обновленной одежды со-.* 
стоялся во Дворце куль
туры Новотрубного за
вода.

Было представлено не
сколько вариантов. Так, 
удлинение платьев до
стигается за  счет втач
ных поясов или широ
кой каймы по низу юб
ки. Короткие платья и 
пальто можно носить в 
комплекте о брюками. 
Из старого пальто мож
но сшить жилет, кото
рый хорошо смотрится с 
коротким платьем. Ко
стюм можно превратить 
» полуприлегающее пла
тье с удлиненным ли
фом и  юбкой ниже ко
лена или, укоротив ж а 
кет, сделать длиннее 
юбку. Словом, все зави
сит от вкуса и изобре
тательности женщины, 
стремящейся модно оде
ваться.

Зрители увидели так 
ж е модели 1972 года.

Ф. ГАЙНЕТДИНОВА.

Пона папа готовится » 
старту...

Фотоэтюд Н. БУЛЫГИНА

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ

КИНОТЕАТР «ВОСХОД». Венгерский художествен
ный фильм «Минувшее лето». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 
7, 9 час. вечера.

КИНОТЕАТР «КОСМОС». Французский художест
венный фильм «Ох, уж этот дед». Сеансы: 9, 11, 1, 
3, 5, 7, 9 час. вечера.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА. Художественный фильм 
«Засада». Сеансы: 7, 9 чао. вечера.

КЛУБ СТЗ. Художественный фильм «Опасные 
гастроли». Сеансы: 5-20, 7, 9 час. вечера.

27 августа в 18 часов на стадионе Хромпика 
состоится открытие 1-й Всесоюзной спартакиады 
предприятий хромовых соединений по легкой ат
летике.

Участвуют команды Первоуральска, Актюбин
ска, Новотроицка. Спартакиада продлится 3 дня. 
28 и 29 августа начало в 11 часов.

Приглашаем любителей спорта посетить эти со
ревнования.

ОРГКОМИТЕТ.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ ПРОФТЕХУЧИ ЛИЩ Е № 10 
П Р И Г Л А Ш А Е Т  

инженера-электрика на должность преподавателя. 
Оклад 150 рублей.

Нашедшего права шофера на имя Харламова Виктора 
Константиновича прошу сообщить по адресу: п. Динас, 
ул. Кирова, 9, кв.. 9.
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